

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 24 de febrero de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Piden se retire subsidio a la Federación de Estudiantes

Nacional: Si México fortalece educación, salud y ciencia podrá salir adelante: Narro

SALUD:

Estatad: Reforzarán vacunación contra la Influenza AH1N1

Nacional: Sólo 5 estados regulan lo que se come en escuelas

Internacional: Infecciones interhospitalarias causan la muerte a 48 mil pacientes en EU

ECONOMÍA:

Estatad: Piden Arroceros de Oriente proteger aguas destinadas para cultivo

Nacional: Bajará ritmo de morosidad en créditos

POLÍTICA:

Estatad: Mueve el gobernador a otros cinco titulares

Nacional: Formalizan la alianza opositora en Oaxaca y presentan a Gabino Cué

Internacional: Pactan la comunidad de estados de AL y el Caribe

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Piden se retire subsidio a la Federación de Estudiantes”

La Comunidad de Estudiantes Universitarios (CEU) manifestó su inconformidad de que sea a través de la Federación de Estudiantes de Morelos (FEUM), que se realicen las designaciones de consejeros universitarios de las unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). A través de un comunicado, la CEU solicita además se le retire el apoyo de 66 mil pesos que cada mes recibe la FEUM por parte de la administración central universitaria, “los cuales a partir de ahora deberán ser repartidos equitativamente entre todas las unidades académicas, incluyendo a las que decidan separarse de ellos. Y que las becas del Centro de Lenguas (Cele), transporte, condonación de pago, reinscripción o todo aquel apoyo que reciba el estudiante por parte de la FEUM, sean garantizados por administración central”. Además, agrega el documento, la desincorporación de la FEUM de las facultades que lo soliciten, para que de manera autónoma cada unidad académica decida quienes deben ser sus representantes ante el Consejo Universitario de la UAEM. Otro punto que señala la CEU es el restablecimiento de un transporte digno de la zona foránea a la UAEM, debiendo ser la Asociación de Estudiantes Foráneos quienes realicen el contacto directo con la empresa Estrella Roja, para que regrese a dar el servicio al Campus Norte con precios preferenciales con el solo hecho de presentar su credencial de estudiante de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

“FEUM, perseguida, considera su líder”

Con el propósito de definir estrategias para atender lo que consideran una violación a su autonomía, al cuestionar desde el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el actuar del comité ejecutivo, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) convocará a su Consejo General de Representantes. Edgar Landeros Muñoz, presidente de la FEUM, dio a conocer que se ha establecido contacto con otras federaciones de estudiantes del interior del país, a las que se les informa lo que se ha registrado en la autónoma Morelos. Landeros Muñoz consideró que el Consejo Universitario se prestó a los intereses que una representación mínima del total de la comunidad universitaria les planteó, en el sentido de cuestionar todo el trabajo que se ha venido desarrollando desde la FEUM. Y es que, dijo, no únicamente se cuestiona al presidente de la FEUM sino a todo su comité, del cual se duda en cuanto a su compromiso con la transparencia, además de que se violenta el principio de autonomía, “puesto que todo lo que hemos invertido en los propios estudiantes se ha comprobado”.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

“Esperan convocatoria para conocer qué carreras ofertará la UAEM”

En espera de que se emita la convocatoria para el ciclo escolar en la sede universitaria regional poniente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ubicada en esta localidad, las autoridades responsables de la sede dijeron desconocer las nuevas carreras que se ofertarán para el nuevo ciclo escolar. Luego de cancelar lo que sería el primer acercamiento con el rector de la máxima casa de estudios, Fernando Bilbao Marcos, y las autoridades municipales de los cuatro municipios de esta región poniente y Amacuzac, las autoridades responsables de la sede universitaria poniente aseguraron que se mantienen alertas por las nuevas licenciaturas que se ofertarán para este ciclo escolar, lo cual saldrá publicado en la página de internet el próximo mes de marzo. “Por el momento estamos trabajando con las licenciaturas de Arquitectura, Educación Física y Sociología, carreras que están desde hace ya dos años, más las del año pasado que son Ingeniería Hortícola, Informática y Administración Pública. Ahora desconocemos si continuarán las mismas o se crearán nuevas con mayores metas de captación de alumnos”, dijo el personal administrativo. Con ello, garantizaron la disposición del rector de la UAEM para sostener el encuentro con autoridades municipales de la región y así fijar nuevas metas para el plantel. Sin embargo, debido a la situación que se vivió recientemente en la máxima casa de estudios, el encuentro programado para este martes 23 de febrero a las 12 horas en las instalaciones de la sede universitaria regional, se pospuso de manera inesperada, incluso hicieron acto de presencia regidores de la Comisión de Educación y el alcalde de Mazatepec, junto con integrantes de su cabildo, a quienes no les dieron nueva fecha para dicho encuentro.

La Unión de Jojutla, p.2, (Nora Domínguez).

“Promueven en escuelas ahorro de electricidad”

Disminuir el consumo de energía y buscar fuentes alternas más amables con el medio ambiente es posible desde las escuelas, al tiempo que se forma una conciencia en los educandos para el cuidado de su entorno, sostuvo Alan Rojas Figueroa, coordinador de Proyectos y Programas de la Gerencia Regional del Fideicomiso de Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE). Lo anterior, en el marco del acto de entrega de reconocimientos a planteles educativos y alumnos del nivel primaria que hacen uso racional de la energía eléctrica, proyecto en el que se ha logrado conjuntar a estudiantes, padres de familia y docentes, para lograr un ahorro considerable en los espacios donde el consumo es cotidiano. Por su parte, el titular del IEBEM Felipe Rodolfo Sedano Reynoso, señaló que mediante las actividades escolares que se impulsan en los planteles educativos se podrá ahorrar energía. Puntualizó que con el ahorro de energía crecen las ventajas para el medio ambiente, como es reducir las lluvias ácidas, mareas negras, contaminación del aire, destrucción de bosques y devastación de parajes naturales.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3269:promueven-en-escuelas-ahorro-de-electricidad&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Si México fortalece educación, salud y ciencia podrá salir adelante: Narro”

México podrá salir adelante ante la difícil situación económica por la que atraviesa con el fortalecimiento de la educación, la salud y la ciencia y tecnología, por ello el gobierno federal debe invertir mayores recursos en esos rubros, consideró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. El rector recorrió el campus Juriquilla de la UNAM, ubicado en el municipio de Querétaro, donde firmó un convenio de colaboración con el gobernador, José Calzada Rovirosa. Narro Robles afirmó que entre las cosas muy buenas que pasan en este país se encuentra el esfuerzo que realizan las comunidades universitarias en materia de investigación.

La Jornada, p.45, (Mariana Chávez).

SALUD:

Estatal:

“Reforzarán vacunación contra la Influenza AH1N1”

En la primer Semana Nacional de Salud, que inicia el próximo 27 de este mes, se busca llevar a cabo más de mil acciones de prevención y promoción de la salud y continuará la aplicación de la vacuna contra la influenza AH1N1. Todas las atenciones y servicios, se otorgarán de manera gratuita alertó la autoridad. La directora de los Servicios de Salud del Estado María Luisa Gontes Ballesteros, informó que en esta etapa, que se desarrolla en coordinación con el gobierno federal y en todo el país, en el caso de Morelos se aplicarán 187 mil 160 vacunas distintas, como la triple viral y contra la hepatitis B, entre otras. Mencionó que durante dicho lapso del 27 de febrero al 5 de marzo, también se dotará de vitamínicos a los infantes de 6 meses a 9 años de edad, como parte de las estrategias de prevención de enfermedades y para mejorar la salud de la población.

La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado).

“Uso de zapatos de mala calidad en menores de 4 años, principal causa de pie plano”

En Cuautla el médico especialista en medicina física y rehabilitación Hernán Edrián Chavarría Aguilar, señaló que el uso de zapatos en niños menores de 4 años favorece a desarrollar la condición del pie plano con la cual todo ser humano nace: “El pie plano se da por la debilidad de los músculos intrínsecos del pie; los niños deben estar descalzos principalmente hasta esta edad porque de esta manera los músculos se fortalecen y se forma el arco. Se ha registrado que los zapatos restan hasta el 70 por ciento de la función de los pies”, aseveró. El especialista labora en el CRI (Centro de Rehabilitación Integral) ubicado en esta ciudad y proporciona pláticas sobre defectos posturales a los padres de familia cada viernes en dicha institución antes de requerir alguna revisión en esta área; el médico informa sobre algunos mitos y recomienda formas de prevención. En entrevista, Chavarría Aguilar dijo que es común que los padres no dejen a sus hijos caminar descalzos porque aseguran que “entra el frío”, sin embargo esto “es falso”, señaló el doctor, y recordó que el frío entra por las vías respiratorias, no por los pies.

La Unión de Cuautla, p.6, (Rosendo Álvarez).

“Que mujeres agredidas escriban, invita Instituto”

Con la intención de plasmar sus historias a través de la escritura, el Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM) en coordinación con el Instituto de Cultura dieron inicio al programa: Mujer, escribir cambia tu vida, a las albergadas en el Refugio de Casa de la Mujer. Luego del corte del listón por parte de la directora general del IMEM Erika Cortés Martínez, la titular de la de la Casa de la Mujer, así como la directora de Cultura Escrita, Lidsay Mejía Azurez en representación de la directora general del ICM, Martha Ketchum Mejía, se dio la inauguración de dicho taller, mismo que tendrá una duración de 10 sesiones de 2 horas y al final las mujeres deberán entregar un libro, que es un manuscrito para poder editarlo, la finalidad es esa: que las mujeres puedan realizar un libro total encuadernado, empastado y finalmente obtener un material para que sea publicado.

La Jornada Morelos, p.12, (Luis Santiaguillo).

Nacional:

“Sólo 5 estados regulan lo que se come en escuelas”

En México sólo cinco entidades han regulado, mediante su ley de educación y salud, la venta de alimentos de bajo valor nutricional en escuelas de educación básica, públicas y privadas, mientras que seis estados no tienen ninguna reglamentación y otros nueve sólo cuentan con ordenamientos secundarios, como reglamentos, circulares, convocatorias, lineamientos y normas técnicas. A pesar que desde 1994 se aprobaron las primeras medidas para intentar regular la comercialización de comida chatarra en los planteles escolares, a la fecha únicamente 26 entidades cuentan con algún mecanismo de control, pues Chiapas, Chihuahua, Morelos, Querétaro, Tlaxcala y Yucatán carecen de normatividad en la materia. En contraste, Guanajuato, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora y Tabasco incluyeron, tanto en sus leyes estatales de educación como de salud, un marco jurídico para regular, prohibir y desmotivar el consumo de productos de bajo valor nutricional en planteles de preescolar, primaria y secundaria. En lo que respecta a las entidades que han aprobado ordenamientos secundarios, Aguascalientes, Campeche, Distrito Federal, estado de México, Nayarit, Nuevo León, Puebla, Quintana Roo y Veracruz no han aprobado modificaciones en sus marcos normativos en materia de educación y salud para combatir el consumo de productos chatarra en las escuelas, al aplicar sólo reglamentos, circulares o lineamientos.

La Jornada, p.45, (Sin firma).

“Consumen niños más refresco que agua”

Especialistas alertaron que durante las últimas dos décadas, los niños modificaron drásticamente sus hábitos alimenticios, al pasar de productos naturales como el frijol, maíz y quelites, a los azúcares, grasas y sales combinadas, además de refrescos, de acuerdo con una investigación realizada en comunidades rurales del centro y sureste del país. La investigación realizada por el Poder del Consumidor, con la colaboración de Grupo de Estudios Ambientales y la aportación de Oxfam México, advierte que este grupo escolar de comunidades rurales e indígenas está cambiando sus caminatas y sus juegos en el bosque, por la televisión, “en la que son bombardeados con 39 anuncios por hora, de publicidad engañosa por parte de la industria de los alimentos”. Se alerta que entre 50% y 70% de los estudiantes, siendo los de primaria el grupo más alto, consumen como bebida inicial en ayunas el refresco, por más de tres veces al día. Para los nutriólogos esta situación es grave porque el refresco es una fuente de energía, que quita el hambre, pero que causa graves daños a la salud de los niños con el paso del tiempo.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3270:consumen-ninos-mas-refresco-que-agua&catid=42:local&Itemid=63

“Venderán frutas y hortalizas cortadas en fresco en centros escolares de nueve entidades del país”

Comerciantes de centrales de abasto pondrán en marcha en nueve estados del país un programa piloto que consistirá en vender frutas y hortalizas cortadas en fresco en escuelas primarias públicas y privadas. El problema alimentario y de salud en la población mexicana debe ser considerado un asunto de seguridad nacional, pues actualmente hay 70 millones de personas con problemas de sobrepeso, indicó el presidente de la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto (Conacca), Alfredo Neme Martínez, según fue citado en un comunicado. El programa piloto, denominado Escuela Sana, comenzará a aplicarse en escuelas privadas y públicas de Hermosillo, Sonora; Monterrey, Nuevo León; Mexicali, Baja California; Culiacán, Sinaloa; Tepic, Nayarit; Guadalajara, Jalisco; Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; Jalapa, Veracruz, y en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

La Jornada, p.45, (Julio Reyna Quiroz).

Internacional:

“Infecciones interhospitalarias causan la muerte a 48 mil pacientes en EU”

Neumonía e infecciones sanguíneas contraídas en hospitales fueron la causa de fallecimiento de 48 mil pacientes y costaron 8 mil 100 millones de dólares en 2006, según un informe divulgado el lunes. El estudio es uno de los primeros que dan atención a un problema que se ha generalizado, que está empeorando y que según algunos expertos incrementa el costo de la asistencia sanitaria en Estados Unidos. En muchos casos, esas condiciones podrían haberse evitado con un mejor control de la infección en los hospitales, dijo Ramanan Laxminarayan, de Investigaciones para el Futuro, grupo de asesoría que financió el estudio.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Piden Arroceros de Oriente proteger aguas destinadas para cultivo”

La Asociación de Productores Arroceros de Oriente advirtió que la contaminación de las aguas con que se riegan diversos productos agrícolas, podría causar una disminución en la productividad debido a la aparición de enfermedades en las plantaciones. En el arroz se mantiene el riesgo de que se presenten hongos en los cultivos, a pesar de los esfuerzos que se hacen para impedir este fenómeno. De acuerdo con Francisco Alanís Gómez, presidente de la asociación, “el riesgo es mayor en áreas contaminadas; por ello, en Arroceros de Oriente continuamos con el programa de mejoramiento genético del arroz, pues buscamos ir generando nuevas variedades de las que tradicionalmente se sembraban”.

La Unión de Cautla, p.8, (Job Olivares).

“No habrá incrementos para beneficiarios en apoyo a fertilizantes este año”

En aproximadamente un 20% se redujo el presupuesto del FAEDE (Fondo de Aportaciones Estatales del Estado de Morelos), recurso destinado para el programa de fertiliza tu cultivo, así lo dio a conocer el director de Desarrollo Económico y Agropecuario del municipio de Mazatepec, Martín Toledo Franco, tras resaltar que trabajan para evitar reducción en el número de productores beneficiarios de este programa. El funcionario municipal destacó que anteriormente mensual el municipio recibía 270 mil pesos para apoyar a los productores que se dedican a establecer cultivos bajo condiciones de riesgo, apoyándolos con una tonelada por producto a un promedio de 350 hectáreas de riesgo para los cultivos de caña de azúcar y maíz. Actualmente, dijo, es poco el apoyo, ya que ahora reciben 250 mil. Por eso “estamos viendo la manera de distribuir el recurso para evitar la reducción del número de beneficiarios, por lo que incluso se optó por reducir personal en el área que anteriormente funcionaba con siete personas”, explicó.

La Unión de Jojutla, p.3, (Nora Domínguez).

Nacional:

“Bajará ritmo de morosidad en créditos”

La morosidad entre usuarios de créditos de la banca continuará en aumento, aunque no al ritmo de los pasados 18 meses, anticipó este martes el principal intermediario de servicios financieros del país. "La morosidad está subiendo y esperamos que lo haga muy moderadamente", declaró Jorge Sicilia, economista en jefe para América de BBVA Bancomer. Dijo que el aumento de los préstamos impagos en México fue menor al ocurrido en otros países, aun cuando la economía mexicana fue la que tuvo la mayor contracción de actividad el año pasado. "Esto obedeció a que la gente de alguna manera mantuvo ingresos, buscó mantener sus pagos y reestructuró sus deudas", añadió. Al cierre de 2009, los créditos en mora fueron equivalentes a 3.7 por ciento del total de préstamos otorgados por la banca. En consumo –tarjetas de crédito, financiamiento personal y compra de automóvil– la relación fue de 7.4 por ciento, y en la compra de vivienda, de 4.6 por ciento.

La Jornada, p.33, (Roberto González Amador).

“Podría duplicar expectativas la Lotería Nacional”

El director de la Lotería Nacional (Lotenal), Benjamín González Roaro, señaló que aún cuando las estimaciones iniciales para 2010 son incrementar las ventas en 7 por ciento, lo alcanzado en los dos primeros meses del año hace pensar que la cifra podría duplicarse, e incluso llegar a 15 por ciento. Dijo que 2010 será sin duda un mejor año, ya que se ha estabilizado la parte comercial con la puesta en marcha de nuevas agencias en todo el país, con un nuevo dinamismo y llegando a plazas donde antes no se tenía presencia suficiente.

La Jornada, p.19, (José Antonio Román).

“Sobreexplotación en las pesquerías de México”

Las pesquerías en México están sobreexplotadas, por lo que en dos décadas han caído en alrededor de 30 por ciento, señaló Greenpeace. Sostuvo que esto ocurre debido a que en el país no existe una política clara y estratégica dirigida al sector. La organización informó que, de acuerdo con los datos más recientes, en el Golfo de México las capturas totales tienen una tendencia a la baja; hasta ahora han descendido 20 por ciento, luego de que en 1987 alcanzaron su máximo histórico. Las pesquerías de tiburón y cazón, sierra, róbalo y huachinango han caído desde mediados de los 90, y actualmente las de caracol, camarón blanco y rosado, lisa, lebracha y mero tienen algún grado de deterioro debido a las prácticas no sustentables para su captura, señala el organismo mundial.

La Jornada, p.44, (De la redacción).

POLÍTICA:

Estatal:

“Mueve el gobernador a otros cinco titulares”

Fuentes extraoficiales anunciaron más cambios al interior del gobierno estatal, entre los que se encuentran el secretario de Educación, el secretario de Gestión e Innovación y el titular de la CEAMA. De acuerdo con la información, el nuevo secretario de educación -cargo que era ocupado por José Luís Rodríguez- será Iván Elizondo Cortina, quien se desempeñaba como subsecretario de educación. Víctor Manuel Mendoza Moreno, quien era secretario de Gestión e Innovación desde octubre de 2006, deja su cargo, que será ocupado por Rey David Olguín Rosas. El puesto que ocupaba Olguín Rosas, subsecretario de Ingresos, será ocupado por Óscar Cano Mondragón. En la Comisión del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), en sustitución de Jorge Hinojosa quedará Fernando Bahena Vera, quien se desempeñaba como subsecretario Ejecutivo de la CEAMA.

Diario de Morelos, p.p. (DDM Redacción).

“Rinden protesta nuevos directores de la Secretaría de Gobierno del estado de Morelos”

Convocados en Palacio de Gobierno, este martes rindieron protesta Basilio Miranda Román, como director de Protección Civil; Francisco Alva Meraz, como director de Transportes; como titular de la Dirección General de Vinculación, Análisis y Estudios Gubernamentales, a José Guadalupe Ambrocio Gachuz; en la Dirección General Jurídica, a Jorge Toledo Bustamante; y en la Comisión Estatal de Reservas Territoriales, a José Luis del Valle Adame.

La Unión de Morelos, p.7, (LUM).

“Titular de Protección Civil es inhabilitado por incumplido”

Luego que la Secretaría de Gobierno reconociera la labor de Daniel Hernández Barenque, por su labor en la Dirección General de Protección Civil, la Secretaría de la Contraloría lo inhabilitó por seis años, por “no cumplir con su trabajo”. Se informó que el ex funcionario está involucrado en otros cinco procedimientos administrativos. Basilio Miranda Román relevó a Hernández Barenque en el cargo. El funcionario destituido aseguró desconocer alguna notificación o procedimiento hacia él por parte de la Contraloría. Por su parte, la titular de la dependencia, Patricia Mariscal Vega, anunció al primer funcionario estatal “de nivel” inhabilitado. Señaló que el afectado “sabía del procedimiento administrativo”, pero en ningún caso respondió y mucho menos optó por responder a los llamados de la dependencia. “Quizá pensó que no procederíamos por sus faltas”.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

“Pone plazo IMIPE al Congreso”

El Instituto Morenense de Información Pública y Estadística (IMIPE) otorgó un plazo de 72 horas a los diputados para subir a la página de internet toda la información que tiene que ver con nóminas, dietas, salarios de legisladores, entre otros rubros, pues de lo contrario se sancionará al encargado de la Unidad de Información Pública (UDI) Víctor Díaz con 100 días de salario mínimo. Eleael Acevedo Velázquez lamentó que a cinco meses de que inicio la actual Legislatura, el Congreso del Estado no cumpla ni con lo mínimo que establece la legislación en la materia, pues comentó que está reprobado al obtener un 3.2 de calificación. Comentó que por ello, hoy miércoles se le notificará al director de la UDI Víctor Díaz que tiene un plazo de 72 horas para que actualice la página de internet con toda la información que marca la ley, pues de lo contrario será multado con 100 salarios mínimos, pero advirtió que esta será la primera sanción, pues de continuar así entonces se le podría multar hasta con 400 salarios. Acevedo Velázquez reconoció que las nuevas administraciones se niegan a cumplir con la Ley de Información Pública, Estadística y Protección de Datos Personales, pues de los 33 ayuntamientos morelenses sólo Cuernavaca ha cumplido, el resto no lo ha hecho y tienen en promedio calificaciones que no rebasan los 3 puntos.

La Unión de Morelos, p.9, (Sergio Gómez).

“Une a dos pueblos el agua”

Autoridades federales, estatales y usuarios firmaron ayer el acuerdo para la distribución equitativa del agua en la barranca de Amatzinac, ubicada en la zona oriente de Morelos. Esto se logró tras un estudio elaborado por la Universidad Autónoma de Chapingo y con la participación de las diferentes asociaciones ubicadas en la barranca. Este acuerdo permitirá el mejor aprovechamiento del vital líquido. En el acto, Heladio Bonilla Toledo, presidente de Unidades de Riego de la Barranca del Amatzinac en los Estados de Morelos y Puebla, Sociedad de Responsabilidad Limitada de Interés Público de Capital Variable, mencionó que en la zona hay un problema crítico con el agua, sin embargo, confía en que saldrán adelante con las acciones que se han tomado.

Diario de Morelos, p.p.-4, (Brenda Ramírez); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, p.4, (Miguel Ángel García).

“Consigue gobierno ISO 9000”

El secretario de Gestión e Innovación Gubernamental, Víctor Manuel Mendoza Moreno, dio a conocer que el Gobierno del Estado de Morelos ha obtenido la recertificación ISO 9001:2008 en los 18 procesos con los que cuenta la dependencia a su cargo. Mendoza Moreno explicó que tras una auditoría realizada por la empresa Applus a los servicios de la Secretaría de Gestión e Innovación gubernamental, fue entregada la recertificación que acredita la calidad en la programación y ejecución de procesos.

Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción).

“Darán 180 mdp para obras en municipios”

El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, Oswaldo Castañeda Barrera, informó que este año el programa Hábitat destinará 180 millones de pesos a 11 municipios para realizar diferentes obras. “Serán 11 municipios los beneficiarios de este programa, así como también para analizar y programar las distintas obras y acciones que se realizarán en diversas colonias de los diversos municipios”, comunicó. Las localidades que recibirán apoyo de la Federación, recursos que deberán ser ejercidos en obras de manera transparente y oportuna, dijo, están Cuernavaca, Emiliano Zapata, Xochitepec, Temixco, Jiutepec, Tlaquiltenango, Tlaltizapán, Yautepec, Cuautla, Puente de Ixtla y Zacatepec.

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

“Respalda MAC inicio del censo de población”

El gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, señaló que las políticas públicas a favor del estado se definen a partir de la información actualizada sobre las condiciones de vida en las comunidades, razón por la que ofreció todo el respaldo de su gobierno para la realización del Censo Nacional de Población y Vivienda 2010. Así lo manifestó el mandatario ayer durante una reunión celebrada en Casa Morelos con el director regional centro-sur del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Miguel Ángel Vizconde Ortuño, quien le presentó el proyecto del censo, a realizarse del 31 de mayo al 25 de junio. “Ese ejercicio representa una gran oportunidad para que, con la información actualizada, se puedan definir de mejor manera las decisiones de política pública, los polígonos donde se requieren los apoyos y toda la participación de los programas sociales”.

Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción) y La Unión de Morelos, p.3, (LUM).

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3271:apoya-adame-realizacion-del-censo-nacional-de-poblacion-y-vivienda-2010&catid=42:local&Itemid=63

“Reubicarán a familias de Tezontepec”

El gobierno del Estado de Morelos autorizó un presupuesto de 10 millones 800 mil pesos para reubicar a las familias que habitan la unidad habitacional Tezontepec y que se vieron afectadas por el desgajamiento de la mina cercana a este sitio, así lo informó el secretario Municipal de Jiutepec, Rafael Reyes Reyes. El funcionario informó que en las reuniones que ha sostenido con el subsecretario de Gobierno, fue notificado sobre este recurso, "la semana pasada se me refirió que la Secretaría de Finanzas y Planeación asintió el otorgamiento de este recurso, que tiene como principal objetivo reubicar a las familias que se vieron afectadas por el deslave del talud".

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Andrés Lagunas).

Nacional:

“Formalizan la alianza opositora en Oaxaca y presentan a Gabino Cué”

Los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia formalizaron hoy la alianza Unidos por la Paz y el Progreso y presentaron a Gabino Cué Monteagudo como su candidato al gobierno de Oaxaca para los comicios del 4 de julio.

La Jornada, p.34, (Agustín Galo Samairo).

“Hay más quejas por abusos de militares desde que participan en lucha antinarco”

La intervención del Ejército en el combate a la delincuencia organizada "ha dado lugar a un incremento sustancial en las quejas" por violaciones de derechos humanos de militares contra la población civil, que en 2009 presentó mil 791 quejas por presuntos abusos durante los operativos y en los retenes, aseguró Raúl Plascencia Villanueva, titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). En reunión de trabajo con la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados –que preside el diputado Rubén Moreira, del Partido Revolucionario Institucional–, el ombudsman señaló que, derivado de esas quejas, se han enviado 30 recomendaciones a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y una a la de Marina. Los motivos de las quejas, explicó Plascencia Villanueva a preguntas de diputados de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), fueron, principalmente, detenciones arbitrarias, trato cruel y degradante, cateos no autorizados, atentados al derecho a la vida y desapariciones forzadas.

La Jornada, p.11, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

“Entra comando a universidad”

Un comando armado entró ayer por la mañana a las instalaciones de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT) en Reynosa y encañonó a maestros y alumnos, lo que provocó histeria y psicosis colectiva. En el momento de la irrupción del grupo armado, en la institución había alrededor de mil personas, de las cuales unas 750 eran alumnos, el resto eran maestros y personal directivo, administrativo y de intendencia. Esta unidad tiene una población escolar total de alrededor de dos mil estudiantes, divididos en tres turnos.

Reforma, p.p.-6, (Staff).

“México y Washington rechazan la despenalización del uso de drogas”

El secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, y el zar antidrogas de Estados Unidos, Gil Kerlikowske, coincidieron este martes en su rechazo a la legalización de las drogas como solución para reducir el consumo. "En México, y eso quiero enfatizarlo de manera amplia, hay un claro consenso para mantener la penalización del cultivo, del tránsito, de la posesión, comercio o del consumo de sustancias identificadas en las convenciones internacionales como peligrosas", dijo Córdova. "Estamos convencidos de que la legalización del uso de drogas es no sólo peligroso y lejano, sino inviable en términos prácticos. Las drogas no son peligrosas por ser ilegales, son ilegales porque son peligrosas", subrayó. Kerlikowske, director de la Oficina Nacional de Política Antidrogas de la Casa Blanca, reiteró que la legalización no es un tema de discusión del presidente Barack Obama o de su gobierno.

La Jornada, p.12, (Notimex).

“El IFE prepara multa a Tv Azteca superior a los 122 millones de pesos”

La negativa de Televisión Azteca a transmitir 16 mil 92 promocionales de los procesos electorales locales en Zacatecas, Chihuahua, Durango y Puebla ocasionará que este mediodía el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) le aplique la sanción más elevada de la historia a un particular. De mantenerse los criterios utilizados para la misma irregularidad en el caso de Yucatán, se avalarían multas por un monto de 122.4 millones de pesos. Casi la totalidad de los promocionales no transmitidos durante los procesos electorales para elegir gobernadores en las cuatro entidades, corresponden a las autoridades electorales locales y al propio IFE. El caso es similar al ocurrido en los comicios de Yucatán –donde se multó con 32 millones de pesos–, con el agravante de que en este último las elecciones sólo renovarían al Congreso local y a los alcaldes, en tanto que en los estados ahora involucrados implica la renovación de las gubernaturas. Sin embargo, se espera un debate intenso entre los consejeros, toda vez que para un sector de ellos, los montos aplicados a la televisora –que ha sido reincidente en la no transmisión de spots– son "desproporcionados" en función de las irregularidades.

La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia).

“Valdés Zurita defiende a los partidos políticos en materia de transparencia”

El consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, calificó como "irrefutable" el avance de los partidos políticos en materia de transparencia, ya que de las 214 solicitudes de información requeridas a éstos en el año electoral 2009, se respondieron en forma positiva 81 por ciento, contra 37 por ciento de 2008. Al presentar el Informe de actividades en materia de transparencia y acceso a la información pública de ese organismo electoral, en la sede del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Valdés destacó que en 2009 más de una tercera parte de los requerimientos de información al IFE se relacionaron con los partidos. "Así, los requerimientos de información a los partidos pasaron de 97 a 124 en un año. Se trata de un crecimiento de 120 por ciento".

La Jornada, p.15, (Elizabeth Velasco).

“En suspenso, ley de seguridad”

Aunque la discusión de la iniciativa de Felipe Calderón para crear la Ley Nacional de Seguridad Nacional se inició entre los grupos parlamentarios, no es seguro que se vote en este periodo de sesiones que concluye el 30 de abril, ya que hay objeciones de PRI, PRD y PT, expresó el senador priísta Francisco Labastida Ochoa, pues "afecta garantías individuales y derechos humanos". El presidente del Senado, Carlos Navarrete, explicó que no está seguro que se alcance a dictaminar esa ley de aquí al 30 de abril. "Esta reforma de Calderón que propone crear situaciones excepcionales y de suspensión de garantías no debe pasar", señaló el senador perredista Tomás Torres.

La Jornada, p.16, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Se niega la Defensa a cubrir el impuesto local sobre nómina 2008 requerido por el GDF”

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) se negó a pagar en 2008 567.9 millones de pesos que el Gobierno del Distrito Federal le requirió por concepto del impuesto local sobre nómina de todos los militares activos, reveló la Auditoría Superior de la Federación (ASF). El órgano fiscalizador informó que la Defensa argumentó que no está obligada a cubrir dicho impuesto porque su relación con el personal militar es de naturaleza administrativa y no laboral, y porque sus actividades "no son de carácter lucrativo, sino de interés público". Si se quiere imponerle cubrir esa obligación, defendió, "sería necesario cambiar el régimen de la relación entre el personal militar y la secretaría". Al responder a la observación de la auditoría, también defendió que el salario de los militares no se clasifica en el gasto corriente, sino constituye una inversión en la formación de soldados, "que responden a imperativos superiores de la patria". En el informe de la revisión de la cuenta pública 2008, la ASF sostuvo que al negarse a pagar el gravamen, la Defensa contravino la Ley de Presupuesto, el Código Financiero del Distrito Federal y las normas similares de los estados.

La Jornada, p.19, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

“Resolverá la Corte amparos a 10 atenquenses”

La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolverá los amparos de las 10 personas de San Salvador Atenco recluidas en el penal de Molino de Flores, en el estado de México, que fueron sentenciadas a 31 años 11 meses de prisión y 986 días de salario mínimo de multa por el delito de secuestro equiparado. La decisión de atraer los amparos de los quejosos, cuya detención se dio en el contexto del conflicto entre los pobladores de San Salvador Atenco y elementos de la policía federal y del Distrito Federal en mayo de 2006, se oficializará hoy en la sesión en la que el ministro Juan N. Silva Meza presentará la propuesta formal para que el máximo ejerza su facultad de atracción para conocer dichos amparos. Los quejosos, Oscar Hernández Pacheco, Alejandro Pilón Zacate, Julio Espinosa Ramírez, Pedro Reyes Flores, Juan Carlos Estrada Cruces, Jorge Ordóñez Romero, Adán Ordóñez Romero, Narciso Arellano Hernández, Inés Rodolfo Cuéllar Rivera y Eduardo Morales fueron acusados de secuestrar a funcionarios federales.

La Jornada, p.20, (Jesús Aranda).

“Seguirá ayuda a Haití unos dos meses más: SRE”

En el largo y costoso proceso de reconstrucción de Haití no todos los países que hasta ahora han brindado su ayuda humanitaria van a seguir haciéndolo, sobre todo porque es necesario inyectar cuantiosos recursos, aseguró el director de Cooperación Técnica y Científica de la cancillería mexicana, Máximo Romero Jiménez. Al participar en la mesa redonda Haití, seguridad, justicia y derecho internacional, el funcionario de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) adelantó que México dará uno o dos meses más asistencia humanitaria, debido a que aún hay cargamentos pendientes de enviar a la nación caribeña, además de que el mismo presidente Felipe Calderón acaba de comprometerse con el envío de casas de campaña.

La Jornada, p.20, (José Antonio Román).

“CFE no ha contratado a un solo ex trabajador de Luz y Fuerza del Centro: Víctor Fuentes”

El líder del Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (SUTERM), Víctor Fuentes, informó que a cuatro meses de haberse decretado la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no ha contratado a uno solo de los trabajadores despedidos. En entrevista, dijo que ya pasaron dos bimestres del decreto presidencial y a la fecha la CFE no ha manifestado al sindicato requerimiento alguno de contratación de trabajadores que laboraban en LFC. Incluso ninguno de los trabajadores de la CFE ha atendido los servicios regulares y las urgencias de la zona centro del país, "todo lo han hecho con contratistas", ya que se ha pagado a empresas privadas para estas tareas, las cuales llevan a su propio personal. Ni uno solo de los trabajadores del SUTERM ha prestado hasta el momento sus servicios en el Distrito Federal, estado de México, o en zonas de Morelos, Puebla e Hidalgo que estaban asignadas a LFC, pues la CFE no ha pedido a este personal que atienda esta zona central, dijo el dirigente.

La Jornada, p.21, (Patricia Muñoz Ríos).

“Quiebra de bancos en 1995, por seguir directivas de EU: Salinas”

El ex presidente Carlos Salinas de Gortari responsabilizó al gobierno de su sucesor, Ernesto Zedillo Ponce de León, de haber proporcionado información confidencial a mediados de diciembre de 1994 "a unos cuantos empresarios mexicanos sobre la inminente devaluación", lo que dio pie para que éstos fugaran sus capitales y vaciaran las reservas internacionales "en unas cuantas horas". Esta salida de recursos generó lo que llamó una "crisis de insolvencia financiera". En una intervención ante ex banqueros y ex funcionarios de su gobierno, llamó a "recuperar el control del sistema de pagos del país", ahora dominado por bancos extranjeros. Salinas de Gortari participó anoche como orador principal en el seminario Privatización bancaria, crisis y resultados del sector financiero: reflexiones pendientes, organizado por el Centro de Estudios Espinosa Yglesias. También, siempre citando documentos del Banco Mundial y del Senado mexicano, Salinas de Gortari aseguró que el gobierno de su sucesor transfirió a la sociedad el costo del rescate bancario, que duplicó de hecho la deuda pública de México y que se va a pagar durante 70 años.

La Jornada, p.28, (Roberto González Amador) y Reforma, p.10, (Guadalupe Irizar y Jessica Becerra).

“En seis años Schlumberger se posicionó como el principal proveedor de PEMEX”

En apenas seis años la empresa estadounidense Schlumberger se ubicó como el principal contratista y proveedor de Petróleos Mexicanos (Pemex), al alcanzar 194 contratos por más de 60 mil 554.6 millones de pesos, de acuerdo con registros de la paraestatal. Esa posición se verá consolidada luego de que el pasado domingo Schlumberger adquirió Smith International, otro importante proveedor extranjero de Pemex, en una operación por 11 mil 340 millones de dólares. Schlumberger es el mayor proveedor de servicios petroleros en el mundo, y Smith International también es un proveedor de productos y servicios para la perforación y exploración petrolera a escala mundial. El despunte de Schlumberger como proveedor y contratista de la petrolera mexicana ocurrió durante el gobierno de Felipe Calderón: en 2007, con vigencia hasta 2011, se firmó el mayor contrato en la historia del organismo, por 15 mil 148.8 millones de pesos, para que la estadounidense realizara "obras y servicios integrados para la explotación de los yacimientos de hidrocarburos en el paleoanal de Chicontepec".

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso).

“Negó SCT prórrogas a canal 52 de MVS y 56 de Cablevisión; multa a Tv Azteca por HiTV”

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) le negó la prórroga de concesión al canal 52 de Multivisión (MVS), y al canal 56 de Cablevisión, debido a que ambas empresas solicitaron la prórroga de manera extemporánea. A MVS también le negó la prórroga de nueve concesiones de audio restringido en la banda de frecuencia de 2.5 gigahercios por tratarse de títulos de concesión y espectro "en desuso" y por considerar que "los cambios recientes en las tecnologías a nivel mundial indican que el uso óptimo para estas bandas de frecuencias son los servicios móviles de tercera y cuarta generación". Asimismo, la dependencia anunció que aplicará una multa de 4 millones 453 mil 150 pesos a Televisión Azteca (Tv Azteca) y a Televisora del Valle de México a cada una, por considerar que vende el dispositivo HiTV "sin la debida concesión, y es violatorio de lo establecido en la Ley Federal de Telecomunicaciones". Además deberán suspender de forma inmediata las transmisiones hechas a través de este dispositivo.

La Jornada, p.29, (Miriam Posada García).

“Multa la CFC a seis laboratorios por elevar artificialmente precios al IMSS”

La Comisión Federal de Competencia (CFC) impuso multas por 150 millones de pesos a seis laboratorios farmacéuticos que, según afirma, se coludieron en licitaciones convocadas por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para venderle medicamentos a "precios exagerados"; de inmediato la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma) rechazó, por infundada, esa acusación. La comisión dice que los laboratorios violaron la Ley Federal de Competencia Económica al coordinarse en sus posturas en las licitaciones públicas a fin de eliminar la competencia entre ellas, y obligar al IMSS a "pagar precios artificialmente altos por los medicamentos que requiere para los tratamientos de sus derechohabientes", informó este martes la CFC en un comunicado. Las sanciones abarcan también a las personas físicas que participaron de manera directa en la colusión "por cuenta y orden de sus empleadores". Tanto las compañías como las personas multadas tienen derecho a interponer un recurso de reconsideración ante la CFC, añadió el organismo antimonopolios.

La Jornada, p.31, (Julio Reyna Quiroz y Ángeles Cruz Martínez).

“El narcotráfico funciona como ‘actividad de refugio’ de 7 millones de jóvenes”

Con la aplicación de medidas inerciales, que dependen de lo que ocurra en Estados Unidos, "la economía mexicana se ha convertido en una fábrica de pobres", donde el narcotráfico funciona como "actividad de refugio" para más de 7 millones de jóvenes sin acceso a la educación ni al mercado de trabajo, manifestó el Colegio Nacional de Economistas (CNE). Con bajas tasas de crecimiento y desocupación en ascenso, "hoy se paga la factura de las malas decisiones adoptadas hace 25 años", afirmó Gonzalo Núñez González, gerente de la institución, en una conferencia de prensa en la cual su vicepresidente, Alberto Montoya Martín del Campo, planteó que la concentración del ingreso, el limitado acceso a la educación, el estancamiento del ingreso por habitante y otros desequilibrios no son "problema de algunas políticas particulares que deben corregirse; se tiene que modificar el conjunto de la economía política de la nación". Núñez González calificó de "muy grave que la generación de empleos informales supere actualmente a los formales", pues las cifras oficiales, indicó, ubican en más de 12 millones 600 mil el número de personas ocupadas en actividades informales, mientras los trabajadores inscritos como permanentes en el Seguro Social son 12 millones 314 mil. Esto no se había visto nunca en el país, dijo.

La Jornada, p.33, (Juan Antonio Zúñiga).

“La mayoría de refugiados en México enfrentan discriminación, dice ACNUR”

La mayoría de refugiados en México enfrentan discriminación por su aspecto físico, el color de la piel e incluso por su acento. Lo anterior repercute en inestabilidad económica y social para ellos y sus familiares, principalmente por la dificultad para encontrar empleo estable, inscribirse en la escuela y ocupar, sin ser molestados, una vivienda digna, sostuvo el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para Refugiados (Acnur). Esta oficina elaboró un estudio acerca de la integración local de personas refugiadas en México, en el que explica que algunos de los retos que enfrentan los refugiados no son atribuibles a su situación particular (la falta de empleo formal afecta también a los mexicanos), pero pueden agravarse por su condición de extranjeros o por la discriminación de que son objeto por su apariencia o nacionalidad. De acuerdo con cifras recientes (enero de 2010), México alberga a mil 226 personas refugiadas (36 por ciento mujeres). Este indicador va a la baja, porque a finales de 2007 había mil 616.

La Jornada, p.8, (Fabiola Martínez).

“Entregan a los damnificados cheques incobrables y por cantidades ridículas”

Documentos bancarios hasta el momento incobrables, cheques con datos equivocados y montos que en nada reparan el daño es lo que ha caracterizado la entrega de pagos que el Gobierno del Distrito Federal realiza en El Arenal. Lo anterior fue asegurado por vecinos de la delegación Venustiano Carranza, que resultó anegada en la primera semana de febrero. En algunos casos la indignación es tal, que se ha rechazado la indemnización porque la cantidad ofrecida no cubre ni 5 por ciento de lo perdido. El sábado pasado secretarios y funcionarios del gobierno capitalino entregaron las órdenes de pago, validadas por Axa Seguros SA de CV. Se afirmó que 4 mil 300 personas recibieron el documento y que el proceso de indemnización se redujo de tres meses a 16 días. Ayer, los afectados denunciaron una situación distinta: la mayoría aún no ha recibido los documentos y no ha quedado claro cuál fue el criterio para determinar los montos.

La Jornada, p.39, (Agustín Salgado).

“Hoy vence el plazo para pedir renovación de registros de medicamentos: Cofepris”

Hoy vence el plazo para que los laboratorios farmacéuticos hagan las solicitudes de renovación de registros sanitarios de medicamentos, por lo que en días recientes se han presentado cientos de paquetes de documentos con ese fin, informó la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). En tanto, la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf) señaló que hasta el pasado 20 de enero, la Cofepris apenas había concluido el trámite de mil 35 productos, de un total de 8 mil que se estima serán renovados. Hasta esa fecha había rechazado 15 solicitudes y otros 149 documentos de registro contenían errores. La reforma al artículo 376 de la Ley General de Salud, vigente a partir de 2005, establece el plazo de cinco años para que las medicinas que se venden en el país renueven sus registros sanitarios, previa comprobación de su eficacia y calidad, en particular, que tienen el mismo efecto terapéutico que los productos innovadores.

La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

“Pactan la comunidad de estados de AL y el Caribe”

Los presidentes de América Latina y el Caribe acordaron aquí conformar un nuevo organismo denominado provisionalmente Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, que deja fuera a Estados Unidos y Canadá. Los mandatarios coincidieron en su trascendencia "histórica", aunque dieron lecturas diferentes sobre los alcances que tendrá. Así lo plantearon después de dos días de discusiones el cubano Raúl Castro, el brasileño Luiz Inacio Lula da Silva y el mexicano Felipe Calderón, mientras que el boliviano Evo Morales celebró que "perdió el imperio, no nos dividimos para construir esta nueva institucionalidad". Los latinoamericanos "no son un coro arrodillado, subordinado de Washington", expresó el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, anfitrión de la próxima cumbre en julio de 2011, para luego festejar que desde "este México profundo, heroico, ha renacido el proyecto y el sueño de Bolívar", en relación con el mecanismo que Morales definió como paralelo a la Organización de Estados Americanos (OEA).

La Jornada, p.3, (Claudia Herrera y Georgina Saldierna) y Reforma, p.p.-2 y 4, (Manolo López y Ariadna García).

“Mina la desmilitarización europea objetivos de seguridad comunes, según el jefe del Pentágono”

Europa se ha desmilitarizado demasiado desde el final de la guerra fría y sus insuficientes presupuestos de defensa están minando los objetivos de seguridad comunes, dijo este martes el secretario de Defensa estadounidense, Robert Gates. En un seminario sobre la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), el funcionario declaró que había muy pocos helicópteros y aviones de carga para la misión militar contra los talibanes en Afganistán y que eso estaba teniendo un impacto directo en las operaciones.

La Jornada, p.25, (Reuters y Afp).

“EU ofrece mediar en disputa por Malvinas”

Estados Unidos instó al diálogo a Argentina y Gran Bretaña, que en los últimos días han subido el tono por la disputa que mantienen sobre la soberanía de las islas Malvinas a raíz de exploraciones petroleras de Londres en el archipiélago. El portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley, dijo que Estados Unidos podría considerar servir de mediador si las partes lo solicitan. Explicó que Washington reconoce la administración de Gran Bretaña sobre las Malvinas, pero que se mantiene neutral en cuanto a la soberanía de ese territorio.

La Jornada, p.25, (Afp).

“Nuevo escándalo en Italia por corrupción”

Un nuevo escándalo por corrupción estalló en Italia tras la detención el martes de 56 personas en varios países de Europa, entre ellas un senador conservador italiano y directivos de importantes sociedades de telecomunicaciones, por un fraude fiscal de 365 millones de euros. El tribunal de Roma ordenó la detención de nueve personas en Gran Bretaña, cinco en Suiza, tres en Estados Unidos y uno en Panamá, así como la del senador Nicola di Girolamo, del conservador partido Pueblo de la Libertad, la formación política de Silvio Berlusconi, afectada también por el reciente escándalo por corrupción en el Servicio de Protección Civil.

La Jornada, p.25, (Afp).

“Refrenda Irán ante la AIEA su disposición a comprar combustible para su reactor nuclear”

Irán refrendó su disposición a comprar o intercambiar combustible para su reactor de investigación nuclear, siempre que la operación sea en territorio de la República Islámica, en una carta enviada al director de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), Yukiya Amano. En la misiva, con fecha del 18 de febrero, el embajador de Irán ante la AIEA, Ali Asghar Soltanieh, señaló que su país mantiene su propuesta de adquirir el combustible requerido para su reactor médico de Teherán. Pero el presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, aseguró que las potencias mundiales de ninguna manera van a poder detener el empuje nuclear de su país.

La Jornada, p.26, (Reuters, Afp, Dpa y The Independent).